

CEP – KAS - Monitoring Sahel

By Pieter Van Ostaeyen

Report XIV – (March 2, 2023 – March 9, 2023)

March 2:

an-Naba' 380

خسائر كبيرة في صفوف المرتدين: مقتل ٧٠ عنصرا من الجيش البوركيني و ١٨ آخرين من الميليشيات بهجمات متصاعدة بولاية الساحل

تصاعدت هجمات جنود الخلافة بولاية الساحل ضد الجيوش والميليشيات المرتدة، حيث أسفرت آخر الهجمات عن مقتل أكثر من ٧٠ عنصرا من الجيش البوركيني إضافة لعشرات الجرحى، وتدمير وحرق آليتين، واغتنام آلية ثالثة ونحو ٢٧ دراجة نارية، بخلاف كميات كبيرة من البنادق والتخاثر.

كما أسفرت الهجمات عن مقتل ١٦ عنصرا من الميليشيات المحلية المرتدة بما فيهم ميليشيا (القاعدة)، إضافة إلى أسر وقتل جاسوسين لميليشيا (فاغنر) الروسية، بحسب تقرير خاص لـ(النبا)، وجاءت العمليات على النحو الآتي:

بتوفيق الله تعالى، كمن جنود الخلافة في يوم الجمعة (٢٦/رجب) لرتل كبير للجيش البوركيني المرتد، كان يحاول التقدم نحو مواقع...



٤

Translation: Huge losses in the ranks of the murtadin: 70 Burkinabe soldiers killed alongside 18 militia members in several attacks in Sahel Province.

The number of attacks of the soldiers of the Caliphate on murtadin armies and militias is on the rise. The last attacks led to the killing of more than 70 Burkinabe soldiers and wounded

dozens of others. Two vehicles were destroyed and burned, three vehicles were captured alongside with around 27 motorcycles and large quantities of ammunition. According to a dedicated source of an-Naba' there were also 18 members of murtadin militia killed among whom al-Qaeda members, two spies of the Russian Wagner group were captured and executed. The operations were carried as follows; by the grace of God Almighty, on Friday Rajab 26, the soldiers of the Caliphate attacked a large patrol of the Burkinabe army that was advancing towards ...

مقتل ٧٠ عنصرا من الجيش البوركيني و ١٨ آخرين من الميليشيات بهجمات متصاعدة بولاية الساحل

جنود الجيش البوركيني الهاربن إلى مسافات بعيدة وهم ٦ بلون حلبي، والله الحمد على توقيفهم. وولتت عشرات المجاهدين الهجوم. ونشر المكتب الإعلامي لولاية الساحل تقريرا مصورا أظهر جانباً من الهجوم ونتائجه، وتضمن التقرير صوراً لعشرات القتلى من جنود الجيش البوركيني، إضافة إلى العناصر الذين وقعوا أسرى في قبضة المجاهدين خلال المعركة، والله الحمد.

مسلسل
"الجنود المفقودون"

على وقع الضربة التي وصفت بـ"الأكبر"؛ اضطر الجيش البوركيني للاعتراف بقسارته والتي يصعب إحقاقها، ولكن على مراحل، كما لجأ إلى حيلة تنتهجها الجيوش الإفريقية عادة، وتتمثل بالإعلان عن "فقدان" أعداد من الجنود، وذلك تهرباً من الاعتراف والتصريح بمقتلهم، خصوصاً إذا كانت الحصيلة كبيرة كما في هذا الهجوم.

"الجنود المفقودون" مسلسل جديد للجيوش الإفريقية للتغطية على خسائرهم الفادحة التي يتعرضون لها على أيدي جنود الدولة الإسلامية، فهل تنتهي حلقات هذا المسلسل بنسخته البوركينية أم أنه سيتواصل كما هو الحال في العديد من المناطق والجيوش التي يخوض فيها جنود الخلافة حرباً مستمرة لتصرة الإسلام والحرية.

مقتل ٣ من الميليشيات الموالية للجيش البوركيني

خاص وعلى صعيد الحرب ضد الميليشيات المرتدة، نصبت مغرزة أسنينة في يوم الخميس (١١/رجب) كميناً مسلحاً لعناصر من الميليشيات الموالية للحكومة البوركينية، في قرية (بومام)، بمنطقة (دوري) في بوركينا فاسو، واستهدفهم بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لقتل عنصرين.

حدث قتل الجيش البوركيني المرتد بهجوم المجاهدين بمنطقة (أودالان) شمالي بوركينا فاسو

ولاية الساحل

تساعدت هجمات جنود الخلافة بولاية الساحل ضد الجيوش والميليشيات المرتدة، حيث أسفرت آخر الهجمات عن مقتل أكثر من ٧٠ عنصراً من الجيش البوركيني إضافة لعشرات الجرحى، وتدمر وحرق آليات، والغنائم آلية تالفة وتمحو ٢٧ دراجة نارية، بخلاف كميات كبيرة من البنادق والأخاثر.

كما أسفرت الهجمات عن مقتل ١٦ عنصراً من الميليشيات المحلية المرتدة بما فيهم ميليشيا (القاعدة)، إضافة إلى أسر وقتل جاسوسين ليليشيا (مغربي) الروسية، بحسب تقرير خاص لـ(النبا)، وجاءت المعطيات على النحو الآتي:

٧ قتيلا من الجيش البوركيني بهجوم قوي في (أودالان)

يتولى الله تعالى، كمن جنود الخلافة في يوم الجمعة (٢٦/رجب) ليرتل كبح الجيش البوركيني المرتد. كان يحاول التقدم نحو مواقع للمجاهدين قرب بلدة (دوي) بمنطقة



أسر وقتل جاسوسين ليليشيات (مغربي) الروسية بمنطقة (غار)

١٣ قتيلا من ميليشيا (القاعدة) بهجومين منفصلين في مالي

خاص وفي إطار الحرب ضد الميليشيات المرتدة، استهدفت مفارز المجاهدين في يوم الخميس (٢٥/ رجب) تسعة عناصر من ميليشيا (القاعدة) المرتدة، جنوب بلدة (غوسي) بمنطقة (غاو)، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لمقتلهم جميعا، ولله الحمد.

وفي نفس اليوم، استهدفت المفارز ذاتها أربعة عناصر آخرين من الميليشيا في قرية (إنداكوي) بمنطقة (غاو)، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لمقتلهم جميعا، وعاد المجاهدون لمواقعهم سالمين، ولله الحمد.

إعلاميا، نشر المكتب الإعلامي لولاية الساحل، تقريرا مصورا لاشتباك جنود الخلافة مع رتل لجيش النيجر المرتد، في قرية (إنتاغامي) بمنطقة (تيلابيري) غربي النيجر، والذي وقع يوم الجمعة (١٩/ رجب) وأسفر عن مقتل ٣٥ عنصرا وإصابة آخرين وأحدث ضجة كبيرة في المنطقة قبل أن يعود المجاهدون بهجمات أشد وأتكن على الجانب الآخر للحدود استهدفت الجيش البوركيني.



خاص
النبا

واغتمت المجاهدون سلاحيهما وعادوا إلى مواقعهم سالمين، ولله الحمد.

كما قتلت المفارز الأمنية في يوم الخميس (١٨/ رجب) عنصرا ثالثا من الميليشيات البوركينية بمنطقة (دوري)، وعادوا إلى مواقعهم سالمين، ولله الحمد.

تدمير مدرعة للجيش البوركيني

خاص من جهة أخرى، فجر جنود الخلافة عبوة ناسفة في اليوم التالي، الجمعة، على دورية للجيش البوركيني المرتد، كانت تمر بالقرب من بلدة (ماركوي) بمنطقة (دوري)، وأسفر التفجير عن تدمير مدرعة ومقتل وإصابة من فيها، وحصلت (النبا) على صور حصرية للمدرعة بعد التدمير، ولله الحمد والمئة.

قتل ساحرين بالسيف بمنطقة (تيرا) في النيجر

خاص في الجانب الشرقي، قام ديوان الحسية بولاية الساحل في يوم الأربعاء (١٧/ رجب) بقتل اثنين من السحرة المرتدين ضربا بالسيف، في منطقة (تيرا) في النيجر، وذلك بعد عرضهم على القضاء الشرعي وانتهاء التحقيق معهم، ولله الحمد والمئة.

أسر جاسوسين لميليشيات (فاغنز)

خاص ومن النيجر إلى مالي، حيث أمر جنود الخلافة جاسوسين

تدمير مدرعة للجيش البوركيني بالقرب من بلدة (ماركوي) بمنطقة (دوري) كانا يمدان ميليشيات (فاغنز) الروسية التحقيق معهما تم قتلها بالأسلحة بالمعلومات بمنطقة (غاو)، وبعد انتهاء الرشاشة، ولله الحمد والمئة.



خاص
النبا

إقامة الحد على ساحرين ضربا بالسيف بمنطقة (تيرا) في النيجر

Translation: The attacks of the soldiers of the Caliphate against murtad armies and militias are increasing in Sahel province. New attacks led to the killing of more than 70 Burkinabe soldiers and wounded dozens of others. Two vehicles were destroyed and burned, a third vehicle was captured alongside with around 27 motorcycles and large quantities of ammunition.

According to a dedicated source of an-Naba' there were also 18 members of murtadin militia killed among whom al-Qaeda members, two spies of the Russian Wagner group were captured and executed. The operations were carried out as follows:

70 Burkinabe soldiers killed in a fierce attack near (Oudalan)

By the grace of God Almighty, on Friday Rajab 26, the soldiers of the Caliphate attacked a large patrol of the Burkinabe army that was advancing towards the village of (Diou) in the area of (Oudalan) in northern Burkina Faso. The Mujahidin attacked them with machine rifles. They suffered heavy losses.

This attack costed the enemy nearly 70 soldiers, five were captured, dozens wounded. One armoured vehicle was torched, the Mujahidin captured a vehicle and 27 motorcycles, dozens of rifles, a number of RPG grenades and a large quantity of ammunition.

After the attack the Mujahidin chased the Burkinabe forces for a long distance and didn't confront them anymore. Praise be God for their success.

The Mujahidin documented the attack, a photo report by the Sahel province media was published showing dozens of killed Burkinabe soldiers and five who were captured alive.

Missing soldiers

(al-Akbar) reported on the impact of the attack that Burkinabe forces admitted some of their troops went missing as it was difficult to hide the losses, but as usual in the case of African countries, they say this to avoid admitting the actual number of casualties.

Missing soldiers, another way for African armies to cover up they suffer huge losses at the hands of the Islamic State's soldiers or in any occasion they suffer big losses caused by the Mujahidin in their continuous fight in support of Islam and Shari'a.

Four contractors of the Burkinabe army killed

In the blessed war against the murtad militias, on Thursday (Rajab, 11) a special operation was carried out against militia supporting the Burkinabe government in the village of (Doman) in the area of (Dori) in Burkina Faso. They attacked them with machine rifles, two of them were killed. The Mujahidin captured their weapons and safely returned to their camp, praise be God.

On Thursday (Rajab, 18) security details killed three members of Burkinabe supporting militias in the area of (Dori), and safely returned to their base.

Destruction of an armed vehicle of the Burkinabe army

On the next day, Friday, the soldiers of the Caliphate detonated an explosive device on an armed vehicle of the murtad Burkinabe army. [The attack took place] near the village of (Markowi) in the area of (Dori). The explosion destroyed the vehicle and killed and wounded those inside. an-Naba' was provided pictures of the vehicle after it was destroyed. Praise and glory to God.

Two sorcerers killed by the sword in the area of (Tira) Niger

On Wednesday (Rajab, 17) the council of the Hisba in Sahel Province killed two murtad sorcerers by the sword in the area of (Tira), Niger. This, after they were judged and sentenced by Shari'a judges.

Capture of two Wagner-group spies

In Mali, the soldiers of the Caliphate captured two spies gathering information for the Russian Wagner Group in the area of (Gao), after they were questioned they were executed with machine guns, praise and glory to God.

14 al-Qaeda militants in several attacks in Mali

Regarding the war on murtadin militias, on Thursday (Rajab, 25), detachments of the Mujahidin attacked nine members of the murtad al-Qaeda militia, south of the village of (Gossi) in the area of (Gao). They were all killed with machine guns, praise be God.

On the same day the detachment attacked four other members of the group in the village of (Indaki) in the area of (Gao). They were all killed with machine gun fire, the Mujahidin safely returned to their camp. Praise be God.

The media office of Sahel Province provided pictures of the clashes with the murtad Nigerien army on Friday (Rajab, 19) in which 45 of them were killed. This caused big commotion in the region as the Mujahidin are increasing their attacks on the Burkinabe border.

March 4:

- **Statement by az-Zallaqa media**

الجيش المالي في كمين المجاهدين



منطقة ماسينا

[مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين]

منبر الفرسان

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

في يوم الخميس 9 شعبان 1444 هـ الموافق لـ 2 مارس 2023م
نصب المجاهدون كميناً على الجيش المالي في الطريق الرابط
بين (نارا) و (مرجا) بولاية (كوليكورو) ممّا أسفر عن مقتل 2
على الأقل من الجيش المالي وفرّ الباقي منهم، وغنم
المجاهدون 6 كالمشينيكوف وكميّة من الذخائر، وكما تمّ إحراق
4 سيّارة عسكريّة ولله الحمد والمنة

11 شعبان 1444 هـ | 3 مارس 2023 م

رقم | 35

Translation: The Malian army is in the crosshairs of the Mujahidin

On Thursday Sha'ban 9 1444 AH – March 2 2023 AD the Mujahidin set an ambush for the Malian army on the road between (Nara) and (Marja) in the province of (Kolikoro). At least two Malian soldiers were killed, the rest of them fled. The Mujahidin captured 6 Kalashnikovs and ammunition. 4 military vehicles were torched. Praise and glory to God.



- Statement by ISWAP - Nigeria



ISLAMIC STATE

السبت 12 شعبان 1444 هـ

ولاية غرب إفريقية

بتوفيق الله تعالى، فجّر جنود الخلافة عبوة ناسفة على دورية للجيش النيجيري المرتد على الطريق بين بلدتي (دامبوا) و(مايدوغوري) بمنطقة (برنو) يوم الأربعاء الماضي، ما أدى لمقتل عنصرين وإصابة آخرين، ولله الحمد.

ولاية غرب إفريقية

بتوفيق الله تعالى، فجّر جنود الخلافة عبوة ناسفة على دورية للجيش النيجيري المرتد على الطريق بين بلدتي (دامبوا) و(مايدوغوري) بمنطقة (برنو) يوم الأربعاء الماضي، ما أدى لمقتل عنصرين وإصابة آخرين، والله الحمد.

Translation: ISWAP

By the grace of God Almighty, last Wednesday, soldiers of the Caliphate detonated an explosive device targeting a patrol of the murtad Nigerian army on the road between the villages of (Damboa) and (Maiduguri) in the area of (Borno). Two were killed, others wounded. Praise be God.

• **Statement by ISWAP - Nigeria**



ISLAMIC STATE

السبت 12 شعبان 1444 هـ

ولاية غرب إفريقية

بتوفيق الله تعالى، فجّر جنود الخلافة عبوة ناسفة على دورية للجيش النيجيري المرتد، في بلدة (بولابولين) بمنطقة (برنو) أمس، ما أدى لتضرّر عربة مدرّعة، ثم فجّر المجاهدون عبوتين ناسفتين على دورية راجلة في المكان ذاته، ما أدى لمقتل عنصرين وإصابة آخرين، ولله الحمد.

ولاية غرب إفريقية

بتوفيق الله تعالى، فجّر جنود الخلافة عبوة ناسفة على دورية للجيش النيجيري المرتد، في بلدة (بولابولين) بمنطقة (برنو) أمس، ما أدى لتضرّر عربة مدرّعة، ثم فجّر المجاهدون عبوتين ناسفتين على دورية راجلة في المكان ذاته، ما أدى لمقتل عنصرين وإصابة آخرين، والله الحمد.

Translation: ISWAP

By the grace of God Almighty, yesterday, soldiers of the Caliphate detonated an explosive device targeting a patrol of the murtad Nigerian army in the village (Bulabulin) in the area of (Borno). An armed vehicle was damaged, subsequently the Mujahidin detonated two explosive devices a patrol in the same area. Two were killed, others wounded. Praise be God.

March 6

On March 6 French journalist Wassim Nasr published an exclusive interview with Abu Obeida Youssef al-Aanabi, current leader of al-Qaeda in the Islamic Maghreb (AQIM). (<https://www.france24.com/en/middle-east/20230306-al-qaeda-leader-in-north-africa-grants-exclusive-interview-to-france-24>)



March 7

- **Statement by ISWAP - Nigeria**

The graphic features the ISWAP logo at the top center, which consists of a stylized geometric design with the text 'ISLAMIC STATE' below it. The main text is in Arabic, announcing the killing of five ISWAP soldiers in clashes with the Nigerian army in the region of Borno. The date is given as the 15th of Shawban, 1444 AH. The text describes the attack on a patrol in the village of Banki, where five soldiers were killed and others were wounded.

مقتل 5 عناصر من الجيش النيجيري المرتد باشتباكات مع جنود الخلافة بمنطقة (برنو)

ولاية غرب إفريقية الثلاثاء 15 شعبان 1444 هـ

بتوفيق الله تعالى، اشتبك جنود الخلافة مع دورية للجيش النيجيري المرتد، حاولت التقدم نحو مواقع للمجاهدين في بلدة (بانكي) بمنطقة (برنو) أول أمس، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لمقتل 5 عناصر وإصابة آخرين وفرار البقية، ولله الحمد.

ولاية غرب إفريقية
(مقتل 5 عناصر من الجيش النيجيري المرتد باشتباكات مع جنود الخلافة بمنطقة (برنو))

Translation: Five soldiers of the murtad army of Nigeria killed in clashes with soldiers of the Caliphate in the region of (Borno)

By the grace of God Almighty, two days ago, soldiers of the Caliphate attacked a patrol of the murtad Nigerian army with machine rifles in the village of (Banki) in the area of (Borno). Five were killed, others wounded, the rest of them fled.

March 8

- Statement by az-Zallaqa media – Burkina Faso

ضربات مزدوجة على الجيش البركيني

منبر الفرسان
[مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين]
منطقة بركينا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

في يوم الأحد 6 شعبان 1444 هـ الموافق لـ 26 فبراير 2023 م هاجم سرية من سرايا **نصرة الإسلام والمسلمين** على ثكنة للجيش البركيني في قرية (فارساغا) مما أدى إلى مقتل **2** على الأقل من الجيش ولاذ الباقون بالفرار، وغنم المجاهدون **2** كلاشينيكوف و **40** دراجة نارية ولله الحمد والمنة

وفي يوم الإثنين 7 شعبان 1444 هـ الموافق 27 فبراير 2023 م اشتبك المجاهدون مع الجيش البركيني في قرية (سودغوي) ما أسفر عن مقتل **6** من الجيش، وغنم المجاهدون **6** من الأسلحة الخفيفة و **1** هاون و **21** دراجة نارية كما تم إحراق **10** دراجة نارية ولله الحمد والمنة

وفي يوم الخميس 9 شعبان الموافق 2 مارس 2023 م نصب المجاهدون كميناً على الجيش البركيني قرب قرية (وارغاي) مما أسفر عن مقتل واحد على الأقل من الجيش البركيني وفر الباقين تاركين وراءهم سيارتين **1** كلاشينيكوف و **14** دراجة نارية ولله الحمد والمنة

رقم 5
15 شعبان 1444 هـ | 8 مارس 2023 م

Translation: A double attack on the Burkinabe army

On Sunday Sha'ban 6, 1444 AH – February 26, 2023 AD, one of JNIM's detachments attacked a Burkinabe army base in the area of (Farsaga). At least two were killed, the rest of them fled. The Mujahidin captured two Kalashnikovs and 40 magazines. Praise and glory to God.

On Monday Sha'ban 7 1444 – February 27 2023 the Mujahidin attacked the Burkinabe army in the village of (Sodgoi). Six soldiers were killed. The Mujahidin captured six light machine guns, a mortar, 21 motorcycles, ten other motorcycles were torched. Praise and glory to God.

On Thursday Sha'ban 9, 1444 – March 2, 2023, the Mujahidin set an ambush for the Burkinabe army near the village of (Origai), at least one Burkinabe soldier was killed. The rest of them fled leaving two cars, a Kalashnikov and 14 motorcycles. Praise be God.

March 9

- Statement by ISWAP – Nigeria



ISLAMIC STATE

الخميس 17 شعبان 1444 هـ

ولاية غرب إفريقية

بتوفيق الله تعالى، فجّر جنود الخلافة 3 عبوات ناسفة على دوريات راجلة ومحمولة للجيش النيجيري المرتد، على الطريق بين (مايدوغوري) و(دامبوا) بمنطقة (برنو) أمس، ما أدى لإعطاب مدرعة ومقتل وإصابة عدد من العناصر، ولله الحمد.

ولاية غرب إفريقية

بتوفيق الله تعالى، فجّر جنود الخلافة 3 عبوات ناسفة على دوريات راجلة ومحمولة للجيش النيجيري المرتد، على الطريق بين (مايدوغوري) و(دامبوا) بمنطقة (برنو) أمس، ما أدى لإعطاب مدرعة ومقتل وإصابة عدد من العناصر، والله الحمد.

Translation: ISWAP

By the grace of God Almighty, yesterday, soldiers of the Caliphate detonated three explosive devices on a patrol of the murtad Nigerian army on the road between (Maiduguri) and (Dambao) in the area of (Borno). An armed vehicle and some of the passengers were hit.

- Statement by az-Zallaqa media – Mali

استهداف سيارة للجيش المالي

منبر الفرسان [مؤسسة الزلاقة | جماعة نصره الإسلام والمسلمين] منطقة سيكاسو

في يوم الإثنين 13 شعبان 1444 هـ الموافق لـ 6 مارس 2023م استهدفت سيارة للجيش المالي في الطريق الرابط بين قريتي (مافوني) و (وارا) بدائرة مدينة (سان) بعبوة ناسفة زرعتها المجاهدون، مما أسفر عن تدمير السيارة ولله الحمد والمنّة

15 شعبان 1444 هـ | 8 مارس 2023 م

رقم | 10

Translation: Targeting a car of the Malian army

On Monday Sha'ban 13, 1444 AH - March 6, 2023 AD, a car of the Malian army was targeted on the road between the villages of (Magoni) and (Wara) in the area of the city of (San). The Mujahidin used an explosive device and destroyed the vehicle. Praise be God.

